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5ª Reunião Ordinária do Conselho Consul琀椀vo da EJUD2

Biênio 2020-2022

22 de março de 2023, quarta-feira, 16h00, presencialmente

Às 16h00 horas do dia 23 de março de 2023, reuniu-se o Conselho Consul琀椀vo da EJUD2 
biênio 2022/2024, presencialmente no auditório da EJUD2, sob a presidência de seu Diretor 
o  Desembargador  Alvaro  Alves  Nôga,  com  a  presença  do  Vice-Diretor  Desembargador 
Homero  Ba琀椀sta  Mateus  da  Silva  e  dos  Conselheiros  (as)  Desembargadora  Catarina  von 
Zuben,  Juíza Heloísa Menegaz Loyola e Juíza Coordenadora Acadêmica Lorena de Mello 
Rezende Colnago. Ausente jus琀椀昀椀cadamente o Conselheiro Desembargador Mauro Vigno琀琀o.

Antes de iniciar a reunião, o Diretor, o Vice-Diretor e os Conselheiros presentes foram até a 
Biblioteca cumprimentar a servidora Miriam Jelen Neumann pela aposentadoria ob琀椀da.

Após o  retorno,  o  Diretor  declarou aberta  a  reunião,  dando boas-vindas  aos  presentes, 
seguindo-se para análise dos itens da pauta:

1)    APRESENTAÇÃO  DA  ATA  DA  4ª  REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  CONSELHO,  OCORRIDA  EM 
23/02/2023 

- Aprovada a ata. Serão averbadas 3h de par琀椀cipação aos Conselheiros. 

 2) PARTICIPAÇÕES INSTITUCIONAIS DOS CONSELHEIROS DA EJUD2

- Desembargador Alvaro Alves Nôga

23.02 - Par琀椀cipação na 4ª Reunião Ordinária do Conselho da EJUD2

24.02 - Par琀椀cipação no Curso de Formação Inicial: Conciliação e mediação em consonância 

com as Resoluções do CNJ e 174 e 288 do CSJT

27.02 - Par琀椀cipação no curso de Formação de Secretários de Audiência

02 e 03.03 - Par琀椀cipação no Seminário Internacional Direitos Cons琀椀tucionais e Relações de Trabalho: 

Caminhos das Cortes Superiores para a Efe琀椀vidade da Jus琀椀ça Social, no STF

07.03 - Par琀椀cipação no Curso: Aspectos teóricos e pragmá琀椀cos sobre a admissão e valoração das 

provas no Processo do Trabalho

ALVARO

ALVES

NOGA:66834\

\ \ \

07/08/2024 17:43



08 e 09.03 - Par琀椀cipação na 72ª Reunião do Conematra - Gramado/RS

09.03 - Par琀椀cipação no Curso Responsabilidade Civil: Doenças e acidentes do trabalho 

14.03 - Par琀椀cipação na 2ª Reunião do SIFMT

15 e 16.03 -  Par琀椀cipação no Seminário (Re)pensando Gênero a par琀椀r das Convenções da OIT e 

decisões da Corte Interamericana de Direitos Humanos, no TST.

21.03 - Par琀椀cipação no Curso: Questões Fundamentais sobre o preenchimento do IRPF 2023

21-03 - Par琀椀cipação no Curso Preparatório de Assistente de Juiz

- Desembargador Homero Ba琀椀sta Mateus da Silva

23.02 - Par琀椀cipação na 4ª Reunião Ordinária do Conselho da EJUD2

07.03 - Par琀椀cipação no Curso: Aspectos teóricos e pragmá琀椀cos sobre a admissão e valoração das 

provas no Processo do Trabalho

09 e 10.03 - Par琀椀cipação no Curso Agravo de Pe琀椀ção nos Tribunais

09.03 - Par琀椀cipação no Curso Responsabilidade Civil: Doenças e acidentes do trabalho 

- Desembargador Mauro Vigno琀琀o

23.02 - Par琀椀cipação na 4ª Reunião Ordinária do Conselho da EJUD2

- Desembargadora Catarina von Zuben

23.02 - Par琀椀cipação na 4ª Reunião Ordinária do Conselho da EJUD2

15 e 16.03 -  Par琀椀cipação no Seminário (Re)pensando Gênero a par琀椀r das Convenções da OIT e 

decisões da Corte Interamericana de Direitos Humanos, no TST.

- Juíza Heloísa Menegaz Loyola

23.02 - Par琀椀cipação na 4ª Reunião Ordinária do Conselho da EJUD2

27.02 - Par琀椀cipação no curso de Formação de Secretários de Audiência



02 e 03.03 - Par琀椀cipação no Seminário Internacional Direitos Cons琀椀tucionais e Relações de Trabalho: 

Caminhos das Cortes Superiores para a Efe琀椀vidade da Jus琀椀ça Social, no STF

09.03  -  Par琀椀cipação  no  Curso  de  Formação  Con琀椀nuada  (Revalidação):  Conciliação  e 

mediação em consonância com as Resoluções do CNJ e 174 e 288 do CSJT

- Juíza Lorena de Mello Rezende Colnago

23.02 - Par琀椀cipação na 4ª Reunião Ordinária do Conselho da EJUD2

02 e 03.03 - Par琀椀cipação no Seminário Internacional Direitos Cons琀椀tucionais e Relações de Trabalho: 

Caminhos das Cortes Superiores para a Efe琀椀vidade da Jus琀椀ça Social, no STF

08 e 09.03 - Par琀椀cipação na 72a Reunião do Conematra - Gramado-RS

09 e 13.03 - Par琀椀cipação no Curso Responsabilidade Civil: Doenças e acidentes do trabalho 

14.03 - Par琀椀cipação na 2ª Reunião do SIFMT

15.03 - Par琀椀cipação no Painel: Acordos extrajudiciais em cumprimento de sentenças cole琀椀vas

15 e 16.03 -  Par琀椀cipação no Seminário (Re)pensando Gênero a par琀椀r das Convenções da OIT e 

decisões da Corte Interamericana de Direitos Humanos, no TST.

3)  EXPLANAÇÃO  DOS  SERVIDORES  DA  BIBLIOTECA  SOBRE  PARTICIPAÇÃO  NO  1º  ENCONTRO 

NACIONAL DE BIBLIOTECAS DO PODER JUDICIÁRIO E ENCONTRO DAS BIBLIOTECAS DA JUSTIÇA DO 

TRABALHO - Anexo 01

Os servidores Sr. Messias Pedro de Avila, Sra. Cibelly Elvas e Sra. Adriana Bósio foram convidados a 

par琀椀cipar da reunião, porquanto as duas úl琀椀mas servidoras par琀椀ciparam do “I Encontro Nacional da 

Rede de Bibliotecas da Jus琀椀ça do Trabalho - EBIJUTTRA” e do “I Encontro Nacional de Bibliotecas  

Judiciárias - ENABIJUD”, realizados na cidade de Brasília, no período de 15 a 17 de março de 2023.

Foi perguntado às servidoras como foram os eventos dos quais par琀椀ciparam. 

A servidora Adriana Bósio agradeceu a oportunidade de par琀椀cipar da reunião e detalhou como 

foram os dois dias de evento.  Informou que as Bibliotecas trabalham em colaboração e já foram 

realizados,  desde 1998,  dezoito (18)  Encontros  Nacionais  das  Bibliotecas,  sendo que o TRT-2 já  

sediou 2 eventos. 



A servidora Cybelle Eivas informou que no encontro a biblioteca do TRT4 conseguiu a quali昀椀cação de 

revista Qualis na CAPES. A servidora Adriana pontuou que o trabalho em rede, a colaboração entre 

as Bibliotecas, a aquisição compar琀椀lhada de acervo e a inovação foram temas centrais nos eventos.

Após as informações prestadas pelas servidoras, o Vice-Diretor Des. Homero Ba琀椀sta Mateus da Silva 

explanou  sobre  a  importância  do  tema e  que  ações  voltadas  à  inovação  de  Bibliotecas  é  uma 

recomendação, bem como a criação de um Laboratório de Inovação. 

Após debates, o Vice-Diretor Des. Homero Ba琀椀sta Mateus da Silva sugeriu uma reunião sua com o 

Juiz  Carlos  Alexandre  Boetchery,  do  TJSP,  para  veri昀椀car  a  possibilidade  de  alguma  adesão  ou 

convênio entre a Biblioteca do TRT-2 e as polí琀椀cas desenvolvidas pelo CNJ. 

O Diretor Des. Alvaro Alves Nôga e os Conselheiros presentes acolheram a sugestão. 

O Conselho da EJUD2 agradeceu a presença dos servidores da Biblioteca que então se re琀椀raram.

4)  EXPLANAÇÃO  DO  DIRETOR  SR.  HÉLCIO  NALON  SOBRE  OS  CURSOS  PROPOSTOS  PELA 

SECRETARIA DE SEGURANÇA INSTITUCIONAL PARA O ANO DE 2023 - Anexo 02

O Diretor Des. Alvaro Alves Nôga iniciou os debates e deu a palavra ao Sr. Helcio Nalon sobre as 

propostas de capacitação de eventos para os agentes de segurança para o ano de 2023. 

O  Sr.  Helcio  inicialmente  agradeceu  o  convite  e  a  oportunidade.  Explicou  as  caracterís琀椀cas  da 

Secretaria de Segurança Ins琀椀tucional e de Transportes. Informou que o setor conta atualmente com 

240 agentes que formam a polícia judicial, a qual se caracteriza por ser uma polícia ins琀椀tucional. 

Foi ponderado pela Conselheira Lorena que o Conselho gostaria de trazer instrutores de fora para 

uma oxigenação do setor. 

Concedida à palavra ao Sr. Nalon o mesmo disse que os palestrantes indicados possuem experiência 

nos assuntos sugeridos e são altamente quali昀椀cados, além de estarem habituados ao esquema de 

inteligência voltado para o Poder Judiciário. A昀椀rmou ainda que concluíram cursos de formação e 

capacitação  na  Academia  de  Polícia  Militar,  em Brasília,  e  estão  aptos  a  replicar  a  capacitação 

recebida.

Após debates, o Vice-Diretor Des. Homero Ba琀椀sta Mateus da Silva propôs a aprovação da íntegra do 

o昀cio nº 005/2023/SSI e sugeriu um quarto curso tá琀椀co. 



A Conselheira e Coordenadora Acadêmica Juíza Lorena de Mello Rezende Colnago não concordou 

com a realização do curso em EAD, pois informou que assuntos tá琀椀cos não deveriam ser realizados a 

distância. 

O  Diretor  Alvaro  Alves  Nôga  sugeriu  que  fosse  remodelado  o  curso  em  EAD  para  modalidade 

presencial e após explanações o Conselho de昀椀niu que a Des. Catarina von Zuben coordenará os 

cursos voltados para SSI e dará suporte ao curso a ser remodelado. 

O Conselho, por unanimidade, aprovou a sugestão. 

Foi  sugerido  ainda,  pelo  Conselho,  ao  Diretor  Nalon,  que  sejam  propostos  minicursos  para  os 

magistrados. 

Ao 昀椀nal  desse tema,  o  Diretor  da SSI  convidou os(as)  Srs.(as)  Conselheiros(as)  a  conhecerem o 

Centro de Treinamento Rio Branco que possui auditório para 60 lugares.

O Conselho da EJUD2 agradeceu a presença do Diretor.

5) EVENTOS PRESENCIAIS E/OU TELEPRESENCIAIS PROPOSTOS PARA APROVAÇÃO DO CONSELHO  

5.1-) Curso Presencial: Atualizações Norma琀椀vas e Questões Fundamentais nas Perícias Técnicas 

em Segurança e Saúde no Trabalho - Anexo 03

Modalidade: Presencial - Auditório da EJUD2

Datas propostas: 05 e 06.06.23

Público alvo: Peritos O昀椀ciais em Segurança e Saúde no Trabalho

Carga horária: 16 horas-aula

Solicitação da Comissão de Trabalho Seguro

Custo es琀椀mado - R$ 9.600,00

Proposto pelo Diretor Des. Alvaro Alves Nôga e pela Conselheira e Coordenadora Acadêmica Juíza 

Lorena de Mello Rezende Colnago. Curso voltado para os Peritos da Jus琀椀ça do Trabalho. 

O Conselho, por unanimidade, aprovou a realização do evento.



5.2-) Panorama dos Cursos Conjuntos com a Escola Paulista da Magistratura do Tribunal de Jus琀椀ça  

- Crédito Trabalhista na Recuperação Judicial e na Falência: Diálogos entre a Jus琀椀ça Estadual e a 

Jus琀椀ça do Trabalho - Anexo 04

Modalidade: Presencial - Sede da Escola Paulista da Magistratura - Rua da Consolação, 1483

Datas propostas: 25 e 26.05.2023, das 9h às 11h

Público  alvo:  Juízes  de  Direito,  Juízes  do  Trabalho,  Desembargadores,  assistentes  jurídicos, 

escreventes técnico-judiciários, demais servidores do Tribunal de Jus琀椀ça e do Tribunal Regional do 

Trabalho  da  2ª  Região  e  do  Tribunal  Regional  do  Trabalho  da  15ª  Região,  demais  Tribunais, 

advogados, membros do Ministério Público, pro昀椀ssionais do Direito em geral e demais interessados.

Carga horária: 4 horas-aula

Custo es琀椀mado - a de昀椀nir

Proposto pelo Vice-Diretor Des. Homero Ba琀椀sta Mateus da Silva. 

O Conselho, por unanimidade, aprovou a realização do evento, devendo eventualmente ser mais 

detalhado para realização da divulgação na página da EJUD2.

5.3-) Demanda recebida pelo Conselheiro Desembargador Homero Ba琀椀sta Mateus da Silva sobre 

estudo de caso do Santander e IRDR.

Após debates, o Conselho, por unanimidade, informou que irá guardar informes sobre o 10° CFC que  

será realizado entre os dias 07 a 10 de agosto para voltarem a debater o assunto.

5.4-) Curso de Blindagem Patrimonial - Anexo 5

Proposta enviada pela EMATRA/PR via e-mail

Modalidade: Autoinstrucional - MOODLE

Carga horária: 20 horas-aula

Custo apresentado pela proponente: R$ 12.320,00 

O Conselho, por unanimidade, não aprovou a realização do evento.

5.5-) Curso “Como Confeccionar Ementas”



Modalidade: Autoinstrucional - MOODLE 

Público alvo: Juízes do Trabalho, Desembargadores, servidores do Tribunal Regional do Trabalho da 

2ª Região e estagiários.

Carga horária: 6 horas-aula

Conteudista:  Manoel Carlos Toledo Filho - Desembargador TRT 15

Custo es琀椀mado - R$ 3.840,00

A  produção  do  curso  “Como  confeccionar  ementas  para  votos”  para  a  plataforma  moodle  foi 

sugerida pelo Diretor Alvaro Alves Nôga na 1ª Reunião do Conselho da Escola Judicial realizada em 

19 de outubro de 2022 e tem como referência a palestra ministrada pelo Des. Manoel Carlos Toledo  

Filho, no dia 02 de dezembro de 2022, via Zoom, pela EJUD 2.

O Conselho, por unanimidade, aprovou a realização do evento.

6)PALESTRA APROVADA PELO DIRETOR A SER SUBMETIDA À RATIFICAÇÃO DO CONSELHO

a-)  Palestra:  O  legado  de  Chica  da  Silva  para  as  mulheres  contemporâneas,  solicitada  pela 

Comissão de Diversidade

Modalidade: Telepresencial - Youtube da EJUD2

Data proposta: 03/04/23, das 17h30 às 19h00

Carga horária: 1h30

Palestrante: Joyce Ribeiro. Jornalista. Conselheira da Faculdade Zumbi dos Palmares. Apresentadora, 

moderadora e palestrante. Autora do livro Chica da Silva - Romance de uma vida

Custo es琀椀mado R$ 810,00    

O Conselho, por unanimidade, aprovou a realização do evento.

7)  EVENTOS  PRESENCIAIS  E/OU  TELEPRESENCIAIS  SOLICITADOS  POR  COMISSÕES/SECRETARIAS

7.1a-) -  Secretaria da Saúde.  Curso:  Avaliação da Pessoa com De昀椀ciência:  CIF  MIF e Índice de 

Funcionalidade Brasileiro - Anexo 06



Modalidade: Zoom fechado

Público alvo: Secretaria de Saúde, médicos e Coordenadoria de Serviços Integrados à Promoção da 

Qualidade de vida- Serviço Social, Psicologia e outras áreas

Carga horária: 5 horas-aula

Custo Es琀椀mado - R$ 3.000,00

O Conselho à unanimidade aprovou a realização do evento, todavia rejeitou os nomes indicados. A 

EJUD2 irá procurar opções. 

7.2) Comissão de Acessibilidade

Anexo 07

O Conselho, apreciando o anexo 7, por unanimidade, aprovou a realização dos eventos ali 

detalhadamente descritos e com previsão de datas de suas realizações até o 昀椀nal de 2023.

8)  CURSO  JÁ  DESENVOLVIDO  PELO  EAD  PARA  SER  OFERECIDO  EM  ABRIL/23  SEM  CUSTO 

(Programação e Palestrante - Anexo 08)

Gestão de Con昀氀itos 

Modalidade: autoinstrucional

Carga horária: 20 horas

Liderança Organizacional

Modalidade: autoinstrucional

Carga horária: 10 horas

O Conselho, por unanimidade, aprovou a realização do evento.

9) CURSOS SUGERIDOS POR MAGISTRADOS E SERVIDORES (QUE NÃO FORAM APRECIADOS NA 

REUNIÃO NA 4ª REUNIÃO DO CONSELHO):

9.1 )  E-social

Curso sobre o E-social com enfoque na prá琀椀ca trabalhista. Sugerido pela Servidora Vanessa Tieko  

Staviski.



O  Vice-Diretor  Des.  Homero  sugeriu  a  realização  de  um  curso  com  2  encontros  de  2h  a  ser 

ministrado pelo Prof. Thiago Castro. 

O Conselho, à unanimidade, aprovou a proposta.

9.2) Inteligência Ar琀椀昀椀cial

Curso sobre Inteligência Ar琀椀昀椀cial abordando temas como:

- Inteligência Ar琀椀昀椀cial e Educação Corpora琀椀va

- Inteligência Ar琀椀昀椀cial e Impactos nas a琀椀vidades de Trabalho

- Dados abertos e Inteligência Ar琀椀昀椀cial.

Curso sugerido pelo servidor Thiago Ferauche.

O Conselho ponderou que está em estudo um curso semelhante e agradeceu a sugestão.

9.3) Português Jurídico

Curso sobre Português Jurídico a ser ministrado pelo Prof. Marcos Bagno.

Curso sugerido pela servidora Myrna Moroz da EJUD2.

O Conselho rejeitou e agradeceu a solicitante.

9.4) Metaverso

Curso sugerido pelo Desembargador Daniel Guimarães.

O Conselho deliberou estudar a proposta e agradecer a sugestão.

10) SUGESTÕES DE CURSOS PARA NOVOS SERVIDORES

Em razão de novos servidores convocados para o Tribunal seria importante a EJUD oferecer um 

curso especí昀椀co de formação para novos servidores ou encaminhar o昀cio à Corregedoria solicitando 

que os novos servidores façam o curso preparatório para assistente de Desembargador.

À unanimidade, o Conselho determinou que fossem o昀椀ciadas a Corregedoria e a Presidência.

11) PROGRAMAÇÃO 10º CFC



Anexo 09

À unanimidade o Conselho aprovou a realização do evento, com algumas alterações de palestrantes 

a serem registradas oportunamente. Restou deliberado que serão convidados os Diretores de EJUD 

de exercícios anteriores e também convite a Juízes aposentados para composição das mesas.

12) PLANO PEDAGÓGICO

O Vice-diretor Des. Homero explanou sobre o Plano Pedagógico que ainda está em elaboração e será 

apresentado  oportunamente.  Informou  que  o  projeto  proposto  possui  10  capítulos  com 

indicação de todos os Ex-diretores, o número de CFis e CFCs e as palestras internacionais já 

realizadas. 

13) OUTROS ASSUNTOS:

a-)  Analisar  quais  brindes  poderiam ser  oferecidos  em comemoração aos  30 Anos  da  EJud2 na 

Semana Ins琀椀tucional. O tema requer análise desde logo, mormente se considerar o tempo que será 

despendido na licitação. Um primeiro orçamento foi enviado constante do Anexo 10.

À unanimidade o Conselho aprovou a abertura de procedimento de compras para aquisição de 600 

kits para higiene bucal com embalagem em TNT e 100 porta vinhos, ambos em couro sinté琀椀co e com 

a logomarca da EJUD em baixo relevo, para serem oferecidos aos juízes e palestrantes por ocasião  

do 10º CFC em celebração aos 30 anos da EJUD2.

b-) Restabelecimento da sala de treinamento de Informá琀椀ca, localizada no 17º andar do Millenium. 

A sala comporta até 22 lugares para capacitação presencial.  É viável  compar琀椀lhamento de cada 

terminal  entre  dois  alunos.  O  Conselho  sugere  que  sejam  ministrados  nessa  sala  cursos  de 

capacitação  que  exijam  habilidade  prá琀椀ca,  como  PJE  Cor,  +  PJE,  curso  de  formação  inicial  aos 

servidores novos, Word e Zoom para Desembargadores. 

c) O Diretor Alvaro Nôga realizou reunião com o servidor Júlio César indicado pela Secretaria de 

Informá琀椀ca para ministrar o curso sobre Word e Zoom para Desembargadores. O servidor irá enviar 

formulário com proposta concreta de curso em dez dias.

EXTRAPAUTA

EJUDPLAY



Com relação  aos  eventos  para  serem gravados  no  EJUDPlay,  o  Diretor  Des.  Alvaro  Alves  Nôga 

explanou sobre direitos autorais. A Conselheira Juíza Heloísa Menegaz Loyola informou que está 

veri昀椀cando os casos que a visualização seja feita uma vez e disponibilizada por até 60 dias. O Diretor  

Des. Alvaro Alves Nôga reiterou que só deve ir para o Youtube aquilo que o Tribunal quiser mostrar  

para a sociedade. Deliberou-se que seria expedido o昀cio à Secretaria de Informá琀椀ca consultando a 

possibilidade de ser efetuada a restrição de acesso como delineada acima.

Nada  mais  havendo  a  tratar,  o  Diretor  da  EJUD2  Desembargador  Alvaro  Alves  Nôga  declarou 

encerrada a reunião às 19h02. E, para constar, eu, Secretária da Escola Judicial, lavrei a presente ata  

que será aprovada na próxima reunião de Conselho e posteriormente publicada na página da EJUD2 

na internet.

Desembargador Alvaro Alves Nôga

Diretor da EJUD2


